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{morfeo 62} 

  

Л.В. Щучинов рассказал журналистом об обеспечении санитарно-эпидемиологического
благополучия на территории Республики Алтай в 1 квартале 2011 года и о задачах,
стоящих перед службой.

  

Главный государственный санитарный врач отметил, по итогам 2010 года санитарный
фон в нашем регионе улучшился. Улучшилось качество воды, почвы, атмосферного
воздуха Четко отлаженный механизм эффективного взаимодействия с органами власти
всех уровней позволил специалистам службы и в нынешнем году сохранить стабильную
санитарно-эпидемиологическую обстановку в Республике Алтай..

  

В  2010 году Роспотребнадзор ощутил решительную поддержку Главы региона А.В.
Бердникова в вопросах благоустройства, санитарной очистки, питания школьников,
ремонта школ, иммунизации. В первом квартале  на различных уровнях власти по
инициативе Управления уже рассмотрено 400 вопросов. «Все эти вопросы направлены
на укрепление здоровья наших земляков и на улучшение санитарно-эпидемиологической
обстановки в республике», - отметил в своем выступлении Л.В. Щучинов. Однако, не
всегда служба находит поддержку своих инициатив. В ряде муниципальных
образований местная власть еще не готовка к предложениям по улучшению
санитарно-эпидемиологической обстановки, вносимым представителями службы.

  

Деятельность Управления Роспотребнадзора по РА направлена на многостороннее
взаимодействие с гражданским обществом, юридическими лицами и индивидуальными
предпринимателями в решении вопросов санитарно-эпидемиологического благополучия
и защиты прав потребителей. Эта открытость способствует ежегодному росту числа
обращений потребителей к специалистам службы. В 1 квартале в службу обратились
388 граждан. 95 % всех обращений удается решить в досудебном порядке.

  

Доказательством того, что служба Роспотребнадзора в Республике Алтай работает не
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ради большого количества штрафов, а имеет своей целью действительное улучшение
благополучия граждан, является большая профилактическая работа. С целью решения
вопросов по улучшению санитарно-эпидемиологической обстановки и по защите прав
потребителей в 2011 году уже проведено 29 совещаний.

  

Несмотря на то, что контрольная нагрузка на объекты снижена за последние четыре
года в четыре раза, эффективность надзора ежегодно увеличивается. За 1 квартал 
проведено 443 проверки, выявлено 3226 нарушений, наложено 514 штрафов, передано
на рассмотрение в суды 80 дел, приостановлена эксплуатация 14 объектов, выдано 231
предписание об устранении выявленных нарушений. В среднем выявляется по 6-7
нарушений на одном объекте. Это  является доказательством того, что сокращение
административной нагрузки на бизнес, к сожалению, пока не привело к усилению
самоконтроля на поднадзорных объектах. Снято с реализации 115 партий
недоброкачественных продуктов объемом 294 кг.

  

В целях осуществления координации и повышения эффективности профилактических
мероприятий, направленных на ликвидацию неблагополучной обстановки в республике
ведется целенаправленная работа по формированию здорового образа жизни
населения республики. Служба Роспотребнадзора в Республике Алтай не только
инициатор, но и активный участник всех мероприятий, направленных на формирование
здорового образа жизни. 44 специалистов являются донорами. В апреле в нашей
республике, как и  во всех странах Европейского региона будет проходить Европейская
неделя иммунизации. Плановая иммунизация ежегодно спасает жизнь и здоровье около
трех миллионов человек в мире.

  

Тесное взаимодействие с органами власти и муниципалитетами позволило в
феврале-марте без потерь преодолеть эпидемический подъем по гриппу и ОРВИ.
Случаев тяжелого протекания заболевания в Республике Алтай не зарегистрировано

  

В Республике Алтай уже начался сезон клещевых инфекций. Число людей,
пострадавших от укусов достигло к 11.04.2011 -  12 человек (7 из них – дети), уже есть и
заболевшие -  2 человека заболели клещевым сыпным тифом. Необходимо сейчас
усилить профилактические меры, чтобы обезопасить себя и гостей республики от
клещевых инфекций.

  

В соответствии с основными направлениями деятельности и с целью реализации
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послания Президента Российской Федерации в 2011 деятельность Управления
Роспотребнадзора по Республике Алтай будет направлена на совершенствование
системы государственного надзора и контроля в сфере обеспечения
санитарно-эпидемиологического благополучия населения и защиты прав потребителей,
повышение качества жизни населения Республики Алтай. На ближайший период
задачами службы являются:

  

- сохранение  стабильной санитарно-эпидемиологической обстановки на территории
Республики Алтай;

  

- проведение санитарной очистки и благоустройства территорий населенных мест и мест
массового отдыха населения;

  

- обеспечение санитарно-эпидемиологического благополучия во время летней
оздоровительной кампании;

  

- контроль полноценности питания детей в общеобразовательных учреждениях;

  

- обеспечение санэпидблагополучия во время клещевого сезона; туристического сезона;

  

- всемерная защита прав потребителей.

  

  

Главный государственный санитарный врач ответил на вопросы, поступившие от
жителей республики и присутствовавших на пресс-конференции журналистов.
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Вопрос: С наступлением весны вытаивает многочисленный мусор. Особенно много
мусора по берегам рек, много свалок по местам отдыха населения. Что делается
службой Роспотребнадзора для решения этих вопросов?

  

Л.В. Щучинов: Вопросы санитарной очистки и благоустройства находятся в ведении
муниципальных образований. Нами  проводится  большая организационная работа.
Данный вопрос  рассмотрен на заседании санитрно-противоэпидемической комиссии 23
марта, принято решение на основании которого дан ряд рекомендаций
муниципалитетам, ведомствам о проведении месячников по благоустройству и
санитарной очистке. Пока эта работа активно начата в городе и в Майминском районе.
Сейчас начнутся заседание штаба по санитарной очистке и благоустройству, на котором
будут заслушиваться главы муниципалитетов о проводимой работе.

  

Вопрос. Каким образом  можно охарактеризовать радиационную обстановку в
республике. Ситуация в Японии не повлияла на радиационный фон нашего региона?

  

Л.В. Щучинов: В связи с последними событиями в Японии, аварией на АЭС в Фукусиме
нами усилен контроль за радиационным фоном в Республике Алтай. В силу ряда
условий: господствующее направление ветра (западно-восточное), значительное
удаление территории республики от места события, сложность рельефа исключают
радиоактивное воздействие на население. Несмотря на это радиологическая
лаборатория проводит контроль радиационной обстановки, заключающийся в
измерении мощности дозы в 9, 12 и 17 часов ежедневно. Случаев превышения мощности
дозы от обычных фоновых величин (10-16 мкР/час) не зарегистрировано.

  

Данный контроль нами будет продолжен.

  

  

Вопрос: Когда будет наведен порядок в крупных торговых центрах? Покупаем продукты
в  магазине «Мария Ра», там очень много допускается нарушений прав потребителей.
Что делается службой для решения этих проблем?
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Л.В. Щучинов: 294-ФЗ «О защите прав юридических лиц и индивидуальных
предпринимателей…» ограничивает нас в проведении проверок. По плану проверки
проводятся 1 раз в три года. Магазин «Мария Ра» проверяется гораздо чаще в связи с
тем, что на него поступают жалобы и обращения потребителей. С целью решения
вопросов по улучшению санитарно-эпидемиологического благополучия на объектах мы
проводим большую профилактическую работу с предпринимателями.  Буквально на
прошедшей неделе проведен семинар-совещание с региональным директором «Мария
Ра» О.В. Вельш, заведующими магазинами, администраторами по выявленным
нарушениям в магазинах. Сегодня администрацией разработан план, гарантировано в
течение месяца устранить все имеющиеся нарушения. В текущем году мы ставим своей
целью усиление данной работы.

  

  

Вопрос: Каким образом осуществляется проверка сельскохозяйственной продукции:
молока, яиц, масла, реализуемой в несанкционированных местах, во дворах домов, на
рынках и ярмарках? Как убедиться, что продукция безопасна?

  

Л.В. Щучинов: Уже 2 года  действует Федеральный  закон № 88 «Технический
регламент на молоко и молочную продукции», в соответствие с которым г
осударственный контроль (надзор) за соблюдением требований в отношении процессов
производства, хранения, перевозки, реализации и утилизации сырого молока, сырых
сливок и продуктов переработки молока непромышленного производства
осуществляется федеральным органом исполнительной власти, осуществляющим
функции по контролю и надзору в сфере ветеринарии, органами исполнительной власти
субъектов Российской Федерации, уполномоченными на проведение государственного
контроля (надзора) в сфере ветеринарии.

  

Существует также  Постановление Правительства Российской Федерации от 14
декабря 2009 г. N 1009  «О порядке совместного осуществления Министерством
здравоохранения и социального развития РФ и министерством сельского хозяйства РФ
функций по нормативно-правовому регулированию в сфере контроля за качеством и
безопасностью пищевых продуктов и по организации такого контроля»,  в соответствие
с которым установлено,   что контроль за качеством и безопасностью 
продовольственного сырья животного происхождения, не подвергшегося промышленной
или тепловой обработке, осуществляется  Министерством сельского хозяйства
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Российской Федерации и Федеральной службой по ветеринарному и фитосанитарному
надзору в соответствии с их полномочиями по вопросам соблюдения
ветеринарно-санитарных требований. Контроль осуществляется и за деятельностью
юридических лиц и граждан, в том числе индивидуальных предпринимателей,
осуществляющих заготовку, переработку, перевозку и хранение продукции животного
происхождения.        Поэтому, при возникновении вопросов, связанных с реализацией
сельскохозяйственной продукции не промышленного изготовления, следует обращаться 
в ветеринарную службу.

  

  

Вопрос: В начале 2011 года Президентом РФ подписан Указ об оптимизации
численности государственных гражданских служащих. Коснулся ли данный вопрос
службы Роспотребнадзора? Произошло ли реальное сокращение численности
сотрудников Роспотребнадзора?

  

Л.В. Щучинов: В целях оптимизации численности в 2011 году произошло сокращение
штатной численности Управления на 5 %. Это что повлекло за собой  повышение
нагрузки. Если в 2010 году на одного сотрудника приходилось по 5 объектов в месяц, в
2011 году по результатам 1 квартала нагрузка на одного специалиста составила  в
среднем 10 объектов. И в следующем году нас еще ждет сокращение численности,
поэтому нагрузка еще будет перераспределяться.

  

Вопрос: Существует множество способов профилактики от клещевого энцефалита. Что
Вы посоветуете жителям республики? Какие способы являются самыми лучшими?

  

Л.В. Щучинов: Сейчас делать прививки против клещевого энцефалита уже поздно,
поэтому необходимо приобретать в аптеках аэрозоли против клещей, которыми нужно
опрыскивать одежду перед выходом на дачу или прогулками по окрестности.
Непривитым людям следует застраховаться на случай укуса клеща – стоимость
страхового полиса в этом году составляет 300-350 рублей.
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